

	CLAS.	OTR.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10.



LA SEÑORITA Doña Margarita Coll y Palou

Ha fallecido en el Pont d' Inca en la tarde de hoy 9 Septiembre

— (Q. E. P. D.) —

Su desconsolado padre, hermanas y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se dirá mañana á las 8 de la misma en la iglesia de aquel caserío; y al funeral que acto continuo se celebrará en la espresada Iglesia y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio de Marratxi.

Academia Facultativa

Han comenzado en este establecimiento las clases preparatorias para el ingreso en la Universidad de Barcelona.

Detalles y matrícula para estudios de las asignaturas de todas las Facultades de la misma Universidad con arreglo á los programas del próximo curso en el local de la Academia (Palacio, 28, 2.º).

Palma 1.º de Septiembre de 1900.
— El Secretario Pedro Martí, Pbro.

NOTICIAS

De las islas: Felanig

La situación de nuestros campos no está en camino de variar. En todos ellos se notan los efectos de la sequía, y principalmente en los higuerales, cuyo fruto crece poco y cae en su mayoría sin madurar.

Las uvas se desarrollarían también bastante con una buena lluvia; pero menos mal que de su calidad no puede exigirse más, y de lo que pierde el viticultor por este lado, algo compensará con la mayor riqueza del mosto que indefectiblemente ha de obtener.

La madurez de los racimos está en algunos puntos bastante adelantada. Hoy hemos visto que ya varios propietarios han empezado la vendimia; aunque no hay que esperar la generalización de este trabajo hasta fines de la semana próxima, porque conservándose tan lozano el fruto, nadie se dará prisa en recolectarlo.

Respecto á los precios que puede alcanzar la uva, aunque nada se sabe en concreto, creen muchos que oscilarán entre 9 y 10 reales el quintal.

Parece que este año tendrán demanda los cerdos cebados, pues sabemos que han llegado ya á esta isla diferentes representantes del comercio de Barcelona, para ajustar las compras del ganado que piensan embarcar para dicha capital así que termine el engorde del mismo.

De la capital

La Comisión organizadora del homenaje á don Antonio Portell nos ruega hagamos público que el banquete anunciado para el 27 del pasado Agosto y suspendido por fallecimiento de una hermana política del anciano maestro, se celebrará definitivamente el sábado día 15 del actual en *Cas Catalá* á las tres de la tarde, á cuyo fin saldrán á las dos desde la plaza de Cort los coches necesarios; y que las listas de suscripción quedaran cerradas el viernes día 14 á las doce de la tarde.

Nos escriben de Binisalem, dándonos cuenta del fuerte aguacero que se desencadenó ayer en dicha población acompañado de fuertes truenos y relámpagos.

Las calles quedaron convertidas en verdaderos torrentes durante más de una hora que duró la tormenta.

El programa de las piezas que ejecutará mañana por la noche en el *Círculo Mallorquín* el sexteto que dirige el señor Puig, son las siguientes:

- 1.º Vals, Valdenfel.
- 2.º Mazurca Op. 17, Chopin.
- 3.º Preludio y Siciliana de *Cavalleria Rusticana*, Mascagni.

- 4.º Duo del 2.º acto de *La Gioconda*, Ponchielli.
- 5.º Cuarteto Op. 14, Mozart.
- 6.º Gran terceto final de *Roberto*, Meyerbeer.
- 7.º N.º 4 de *La Buena Sombra*, Brull.

Procedente de Marsella, fundó en nuestro puerto ayer por la mañana á las cinco el vapor *Unión*.

El vapor *Lulio* fundó en nuestro puerto esta mañana á las cinco procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, gran número de pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el canónigo don Lorenzo Despuig, don Juan Sureda, el teniente de navío don José Ibarra, don Martín y don Fernando Pou y unos 20 coristas de los orfeones *La Protectora* y *Republicano* que marcharon á Barcelona al objeto de esperar á sus compañeros que regresaron de París, cuyo viaje resultó inútil por haber anticipado aquellos su llegada.

Leemos en un periódico de Barcelona la siguiente noticia:

«Parece que la empresa naviera La Marítima, de Mahón, ha conseguido reunir el capital para admitir otro vapor para aumentar su flota. Probablemente llegará mañana á esa de paso para Constantino, la comisión nombrada para ver si el buque que se tiene en tratos y que se encuentra en el dique de dichos puertos, reúne las condiciones que se desean. Por de pronto, se sabe que es de mayor porte y andar que el «Menorquin.»

A los ocho de esta mañana se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona, llegada á bordo del vapor *Lulio*.

Don Antonio Caner, dueño de la pastelería de la calle de Cerreols número 5, sucursal del horno de Bauza, nos suplica hagamos constar, lo que hacemos con gusto, que los pasteles *cocarroys* que el señor Alcalde ordenó que fueran retirados de la venta pública por estar algo pasados, no procedían de su establecimiento.

Imposible es calcular el número de personas que de esta ciudad se trasladaron durante el día de ayer al caserío de la Bonanova, con motivo de celebrarse la fiesta cívica religiosa dedicada á la Virgen que se venera en aquel oratorio.

A las cuatro de la madrugada empezó ya la animación no cesando hasta las últimas horas de la tarde.

Los tranvías y demás coches de alquiler se veían asediados por los pasajeros siendo insuficiente la fuerza de los conductores para impedirlo.

Los festejos fueron los siguientes: Por la mañana en aquel oratorio se celebraron oficios divinos á gran orquesta, cuyo sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado el M. I. señor don Matías Compañy, canónigo, quien pronunció un elocuente discurso ensalzando las glorias de la Virgen.

A las doce de la mañana hubo carreras de nombres, mules y caballos, y por la tarde se celebró un baile de boleros al estilo del país que se vió animado hasta una hora avanzada de la noche.

Dicho baile estuvo amenizado por una banda de música.

A pesar de la gran aglomeración de

gente no ocurrió que sepamos el menor incidente desagradable.

Bastante animada se ha visto la fiesta cívica religiosa celebrada estos días últimos en el caserío de Son Sardina, en honor al Dulce nombre de María.

Los festejos resultaron lucidos en especial el baile de boleros celebrado en la plaza del Retiro de aquel caserío.

Varios vecinos del Molinar de levante nos suplican hagamos público lo inconveniente que resulta para aquel vecindario el estado deplorable en que se hallan la mayor parte de las calles del citado caserío.

Igual acontece con el trozo de carretera comprendido desde el Portixol hasta la Curilora, tal es la capa de polvo que cubre dicho piso.

Ayer ocurrió un pequeño alboroto entre varios individuos en la calle del Matadero, cuyos contendientes no llegaron á mayores, gracias á la oportuna intervención de un agente de la autoridad que restableció la paz entre los contendientes.

Próxima la época en que debe redactarse la propuesta de inversión del material de Ingenieros para 1901, se ha dispuesto que siguiendo las instrucciones dadas en la Real orden fecha 16 de Noviembre de 1899 (Diario oficial número 254) se proceda por las diferentes dependencias á formular y cursar los antecedentes necesarios para el referido documento, debiendo tomarse como tipo de asignación probable para cada dependencia, la suma que le ha sido concedida en el año actual, y cursándose los antecedentes citados con la anticipación suficiente, para que se encuentren en el ministerio de la Guerra el día 1.º del próximo Noviembre.

Por la guardia municipal ha sido esta mañana encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo por haber promovido escándalo en la vía pública.

Ayer por la tarde un carruaje que se dirigía al caserío del Terreno, al encontrarse junto al torrente de *Mal Pas* perdió una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

Gracias á la habilidad del conductor y á los pronto auxilios que éste recibió, no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Con destino á la isla de Cabrera, ha salido de este puerto esta mañana á las seis el vapor *Cabrera*, llevándose unos 80 trabajadores que marchan á la vecina isla con el objeto de practicar las operaciones de la vendimia.

Por noticias de pasajeros llegados esta mañana de Barcelona sabemos que el hombre y niño que fueron mordidos por el perro, el sábado en el caserío del *Coll d' en Rebassa*, y que fueron inoculados por el Dr. Ferran, siguen en estado satisfactorio.

El perro que los mordió falleció de dicha enfermedad al cabo de unos cuantos días.

Leemos el periódico *La Dinastía* de Cádiz ha anunciado un certamen para premiar con 200 pesetas el mejor artículo referente á los presupuestos municipales de aquella ciudad.

Concede también un accessit de 50 pesetas.

Los trabajos serán admitidos hasta el día 26 del corriente.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminarán en Santa Fé, á las seis exposición y adoración y á las diez misa con meditación. Por la tarde á las seis y media oración y rosario cantado por la música, Te-Deum y la reserva del Santísimo.

Principiarán en la Iglesia de Agustinos del Socorro, á San Nicolás de Tolentino. A las ocho de la mañana, se bendecirán los panecillos del Santo para los enfermos. A las diez y media exposición y misa cantada con sermón que dirá el P. Natalio Herrero. Al anochecer continuará la novena de San Nicolás y la reserva del Santísimo.

Orfeones en Mallorca

Atentamente invitados asistimos anoche á la reunión íntima organizada por el *Orfeo Mallorquín* en obsequio á sus compañeros catalanes los coristas de la masa coral *La Barretina Catalana*.

La concurrencia á esta reunión fué selecta abundando el número de las señoras y señoritas.

Empezó la reunión con unos motetes cantados con gran ajuste por los coristas del *Orfeo Mallorquín*.

Después los coristas de *La Barretina Catalana* cantaron el coro *La Primavera*, siendo al finalizar aplaudidos.

El *Orfeo Mallorquín* compuesto de las tres secciones cantó los coros *Vou-verti-vou*, y *Lo Russinyol*, cantando los solos en esta última composición la señorita doña Francisca Ramis, perteneciente al coro.

Los coristas catalanes lo mismo que los invitados fueron obsequiados con un lunch.

En resumen, la velada resultó agradable y los coristas sumamente aplaudidos.

En *La Protectora* se celebró también el anunciado concierto vocal en honor á los orfeonistas de *La Palma* de Barcelona á cuya fiesta fuimos también atentamente invitados.

La concurrencia fué numerosa llenando casi por completo el vasto salón de aquella sociedad.

Todas y cada una de las composiciones ejecutadas fueron aplaudidas por la concurrencia que salió complacida de la velada.

Al final los coristas forasteros fueron obsequiados con un exquisito refresco.

Esta noche al regresar de su visita á las cuevas del *Drac*, los orfeonistas de *La Palma*, dirigidos por su director don Jaime Planas, darán dos serenatas, una á sus amigos de *La Protectora* y la otra á los del *Orfeón Republicano*.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Coronación de una Virgen

Barcelona 8 á las 10 m.

Se han verificado con motivo de la coronación canónica de la Virgen de la Bonanova, solemnes fiestas, asistiendo á ellas numerosa concurrencia.

El acto de la coronación lo verificó por la mañana el señor Obispo por delegación del Papa.

También se vió sumamente concurrida la procesión verificada por la tarde.

Amengua. I

(De nuestro servicio particular)

Meeting obrero

Madrid 9 á las 9'50 m.

Telegrafían de Sevilla que se ha celebrado en aquella capital un meeting obrero para pedir la libertad de los procesados por los sucesos de Jerez.

Los que han tomado parte en dicho meeting han coincidido en afirmar que lo ocurrido en Jerez fué un movimiento político y social y que no se cometió delito común alguno.

De Lorenzo Marquez

Madrid 9 á las 10 m.

Dicen de la colonia del Cabo que el comandante boer Theson murió en el combate ocurrido cerca de Kregersdor.

Han salido de Lorenzo Marquez unos 160 soldados portugueses para guardar la frontera de Koomatiport.

Desde Santander

Madrid 9 á las 10'15 m.

Santander.—El vapor que conducía al orfeón se acercó demasiado al yate *Giralda*.

Un oficial de bordo les advirtió que no atracaran.

La Princesa que lo estaba presenciando gritó:—Que vengan en bote,—siendo aclamada.

Innumerables embarcaciones fondearon junto al *Giralda*, impidiendo que se cumpliera el orden.

Las iluminaciones fueron espléndidas.

En el *Giralda* se apagaron pronto las iluminaciones porque se fundió el cable.

Recepción popular-Mejoría

Madrid 9 á las 10'15 m.

Santander.—La recepción popular se celebrará esta tarde, calculándose que asistirán unas 6 000 personas, incluso 200 alcaldes de los pueblos de la provincia, 1 000 cigarrerías y muchos obreros.

También irá á visitar la Reina una comisión del Ayuntamiento de Palencia para gestionar el indulto de un reo de Grijota condenado á muerte.

El general Echagüe ha mejorado notablemente.

Las garantías constitucionales.—Invitación.—Viaje.

Madrid 9 á las 10'15 m.

Santander.—Asegúrese que en el primer Consejo de Ministros que presida el señor Silvela, se restablecerán las garantías constitucionales en Madrid.

El señor Viesca ha invitado á comer mañana á los señores Dato y Silvela.

El martes saldrá el señor Silvela para Madrid.

Se ha hecho alarde de riquezas en la recepción de los Reyes, resaltando las notas típicas del país.

Afabilidad.—Serenata

Madrid 9 á las 10'15 m.

Santander.—Al regresar del *Te Deum* un grupo de pescadores intentó acercarse á los Reyes, siendo rechazadas por las tropas.

La Reina ordenó que se aproximaran y habló con ellas afablemente.

A las nueve de la noche al costado del yate *Giralda* el *Orfeón Cantabria* dió una serenata á los Reyes, que resultó brillantísima. Los Reyes subieron á la cubierta, siendo aclamados y vitoreados.

Un libro.—Recepción

Madrid 9 á las 10'15 m.

Santander.—El señor García Alix ha terminado el libro en el que están incluidas todas las disposiciones encaminadas á la reforma de la enseñanza.

En él enseña y explica el alcance de dichas disposiciones.

Nada ha resuelto respecto al viaje á Valladolid defendiendo las órdenes que recibía.

Los señores Silvela y Dato han recibido una comisión del Ayuntamiento de Bilbao que les habló del asunto de la estación.

El señor Silvela les manifestó que resolvería el asunto con equidad.

Tres noticias

Madrid 9 á las 10'15 m.

Berlin.—Desmientese que Alemania proponga la evacuación de Pekin.

Londres.—El gobierno ruso retirará las tropas de Pekin.

Washington.—Créese que Cleve-

land se ha negado á formar parte del Consejo de arbitraje.

Reducción de derechos-Los boers

Madrid 9 á las 2 t.
Paris.—El gobierno alemán ha reducido los derechos de arancel de las primeras materias industriales, especialmente del carbón.

En las inmediaciones de Pretoria hay continuas escaramuzas. Los boers activan la campaña en guerrillas.

Han cortado la vía férrea en diferentes puntos.

Ofrecimiento-Visitas

Madrid 9 á las 2 t.
Santander.—Los pescadores ofrecieron á los Reyes cuatro grandes langostas en elegantes cestos, diciéndoles:—No aprecien la pobreza del obsequio, sino la buena voluntad que sale del fondo de nuestros corazones.

La Reina agradeció el obsequio.

Por la tarde visitaron los Reyes el Sardinero y el hotel de los duques de Calabria.

El Príncipe Carlos de Caserta continúa en Cannes.

Entierro

Madrid 9 á las 2 t.
El entierro del periodista Adolfo Rodrigo se vió concurridísimo. Formaban el cortejo fúnebre periodistas, políticos y artistas.

Presidían el duelo el señor Canalejas, don Augusto Figueroa, el hermano del finado y el secretario particular del señor Dato.

Sometidos-Desgracia

Madrid 9 á las 2 t.
Londres.—En Cumaria se han sometido dos jefes insurrectos, creyéndose que otros imitarán la conducta, terminando pronto las hostilidades.

Viena.—En las grandes maniobras hechas por las tropas austriacas, estalló un cañón matando á cuatro soldados é hiriendo á 18.

Desembarco de los Reyes.-Primeras piedras.-Nombramiento.

Madrid 9 á las 5'40 t.

Santander.—A las diez y media han desembarcado los Reyes, pasando revista al cuerpo de bomberos. Estos hicieron maniobras en varias casas del muelle, las cuales fueron presenciadas por los Reyes desde una tribuna y por un gentío.

Los trenes llegan atestados de viajeros.

Después los Reyes colocaron la primera piedra para la construcción de la nueva iglesia de San Francisco, y otra para el nuevo edificio del parque de bomberos voluntarios.

Asistieron también á la inauguración de las Escuelas Municipales.

Firmaron las actas la familia Real y el Obispo.

El Rey fué nombrado jefe honorario del cuerpo de bomberos.

Llegada.-Querrela.-Loco

Madrid 9 á las 5'50 t.

Paris.—Ha llegado el duque Alejo, tío del Ozar de Rusia.

A consecuencia de la querrela presentada contra determinados representantes de refinerías por acaparamiento de los azúcares, se han dictado 60 mandatos de persecución con objeto de comprobar la denuncia.

Créese que el anarquista Salc6n, autor del atentado contra el Shah de Persia, será encerrado como loco.

Complicaciones.-Inglaterra

Madrid 9 á las 7 n.

Nueva York.—Témese que ocurren serias complicaciones con

motivo de la disminución del comercio en Canton.

Se hallan sin trabajo unos 50 mil personas, expuestas á morir de hambre.

Londres.—Jorge Hamilton ha declarado que Inglaterra no suscribirá ningún arreglo que tienda á renunciar las ventajas que han obtenido las potencias en China.

Incendio.-Una carta

Madrid 9 á las 7 n.

Marsella.—Un incendio ha destruido una fábrica de vidrios, quedando sin trabajo unos 150 obreros.

Las pérdidas materiales ascienden á 100.000 francos.

Paris.—M. Travieux ha dirigido una carta á Dreyfus, expresándole sus simpatías por el aniversario del proceso de Rennes.

Noticia oficial

Madrid 9 á las 7 n.

Un telegrama oficial expedido por el señor Dato confirma los detalles del desembarco de los Reyes añadiendo que estos visitaron á pié la Exposición Industrial y de Ganado.

Elogia al brillante cuerpo de bomberos.

Añade que en todas partes fué aclamada la familia Real.

A las nueve de la mañana zarpará con rumbo á San Sebastián la escuadrilla real.

Nombramiento.-El señor Gamazo.

Madrid 9 á las 7 n.

Santander.—El orfeón Cantabria ha nombrado al Rey, presidente honorario regalándole una boina y las insignias de plata de la asociación.

La Reina ha preguntado al señor Gamazo nuevamente por el estado de su salud.

Le contestó que este verano era perfecta.

Lo que dice Gamazo

Madrid 9 á las 8 n.

Santander.—El señor Gamazo considera poco sinceras las declaraciones benévolas del señor Silvela, respecto á los gamacistas.

Añadió que esperaba que no las reiterara en las Cortes.

Si el gobierno persevera en la conducta de ahora—añadió el señor Gamazo—los conservadores santanderinos quedarán reducidos á las fuerzas del personal del marqués de Viesca.

Asegura que el exsilvelista señor Hontoria y sus amigos ingresarán en el partido gamacista.

Habla Gamazo

Madrid 9 á las 8 n.

Santander.—El señor Gamazo expuso á la Reina su opinión de que no debía hacer manifestación colectiva de sus amigos en honor de los reyes, porque todos son monárquicos y muestran su adhesión al trono. Los conservadores han levantado un arco de triunfo en el Puerto. Nosotros lo hemos hecho también.

Un banquete municipal

Madrid 9 á las 10 n.

Paris.—En el jardín de las Tuilerías se construye una grantienda de campaña para el banquete de los alcaldes.

Los invitados serán 200.000(?) Presidirá el presidente de la República, M. Loubet. A su derecha se sentará el alcalde del pueblo más pequeño de Francia y á su izquierda el del pueblo más grande.

En favor de un reo

Madrid 9 á las 11 n.

Santander.—En la inaugura-

ción del templo de San Francisco el Rey fijóse en un pañuelo blanco que se agitaba en una teja, con un letrero encima que decía: «Señora, perdón por el condenado á muerte.»

La Reina interrogó al señor Dato acerca de dicho reo.

El algodón.-La bubónica

Madrid 9 á las 11 n.

Manchester.—Se cierran muchas fábricas de algodón.

Londres.—Han ingresado en el Hospital dos nuevos casos de bubónica, procedentes de los extremos de la población.

Festejos

Madrid 10 á las 1'30 m.

Se ha celebrado espléndida recepción en el Sardinero con asistencia de todas las Corporaciones.

El señor Gamazo presentó la Sociedad Hijos del Trabajo. Regalaron á los Reyes artístico estuche.

Los reyes recibieron también varios memoriales.

Esta noche ha habido una gran serenata. La iluminación ha sido espléndida.

Menchata

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano Colonial

Conversión de las deudas coloniales

ANUNCIO.—Dispuesta por la Ley de 27 de Marzo último la Conversión en Deuda perpetua interior al 4 por 100 de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisiones de 1896 y de 1890 y de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, series A y B, se ha señalado por Real Decreto de 13 de Julio último la fecha de 1.º de Octubre próximo, para dar principio á las operaciones de Conversión.

La conversión será voluntaria y se realizará á la par en renta ó sea conservando á los acreedores el rendimiento íntegro que por sus actuales títulos les reconoce la Ley de 2 de Agosto de 1899.

En su virtud, los tipos de cange son los siguientes:

Los Billetes Hipotecarios de Cuba, emisión de 1896, recibirán por cada 100 pesetas nominales, 120 pesetas, también nominales, en 4 por 100 perpetuo interior.

Los Billetes Hipotecarios de Cuba de 1890, se cangearán á la par ó sea entregándose el 4 por 100 perpetuo interior, el mismo capital nominal que representan los Billetes.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie A y serie B iguales números 93.749 á 150.000, por cada 190 pesetas nominales recibirán 127'50 pesetas, también nominales, de 4 por 100 perpetuo interior.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, se permutarán, dando por cada 100 pesetas nominales, 85'25 pesetas anuales, al 4 por 100 perpetuo interior.

Encargado este Banco de llevar á efecto la Conversión de las mencionadas Deudas, hace público, para conocimiento de los interesados, atemperándose á lo dispuesto en la Instrucción de 13 de Julio último, que se efectuará con arreglo á las siguientes formalidades:

1.º La presentación de los títulos podrá hacerse desde el día 1.º de Octubre próximo en adelante.

2.º Así los Billetes Hipotecarios de Cuba como las Obligaciones de Filipinas, deben presentarse con endoso, suscrito por los presentadores, en esta forma: «Al Banco Hispano Colonial para su Conversión» (Artículo 25.º de la Instrucción.)

3.º Los Billetes Hipotecarios de Cuba llevarán adherido el cupón que vence en 1.º de Enero de 1901 y siguientes.

4.º Las Obligaciones Hipotecarias de Filipinas el cupón de 1.º de Febrero de 1901 y siguientes.

Con los títulos de las Obligaciones de Filipinas, y en factura separada, se presentarán los cupones de vencimiento de 1.º de Noviembre de este año; ó sea el 13, para hacer efectivo, en 1.º de Noviembre, los dos tercios de su importe, toda vez que las Carpetas que se dan por conversión, llevarán la fecha de 1.º de Octubre de este año y cupón de 1.º de Enero de 1901.

5.º Los interesados deberán llenar la factura que se les facilitará en todos los Establecimientos encargados de la Conversión, debiendo consignarse el nombre y los dos apellidos del presentador (Art.º de la Instrucción.)

6.º Comprobada la factura con los valores, se tacharán estos á presencia de los interesados.

7.º A cada interesado se le entregará un recibo talonario, en el que se consignará el importe nominal de los valores que haya presentado á la Conversión, cuyo resguardo servirá para recoger los títulos de 4 por 100 interior, cuando se avise. (Art.º 14 de la Instrucción.)

8.º El Banco cuidará de pedir inmediatamente á la Dirección general de la Deuda pública las Carpetas provisionales que sean precisas para entregar á los interesados y así que las reciba del expresado Centro, se anunciará para que puedan recogerlas.

Con las Carpetas provisionales se entregará el Certificado que determina el Art.º 7.º de la Ley (Artículos 33, 34 y 35 de la Instrucción.)

9.º Autorizándose por el Art.º 6.º de la Ley y 10.º de la Instrucción la acumulación de títulos en la proporción que cada interesado estime conveniente, se consignará al dorso de cada factura, el número de títu-

los por Serie, de los que deseen recibir en equivalencia de los presentados.

10.º La entrega de las Carpetas provisionales, de los residuos y de los Certificados, se efectuará suscribiendo en el Resguardo el recibo de conformidad, como cancelación de la operación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Barcelona 11 de Agosto de 1900.—El Secretario general, Aristides de Artifiano.

Crédito Balear

Como representante del Banco Hispano Colonial en esta plaza, esta Sociedad, en virtud de este anuncio que antecede y desde 1.º de Octubre próximo—los lunes, jueves y sábados de 9 y media á 12 de la mañana—procederá á la admisión de los títulos y cupones de referencia para su conversión en Deuda perpetua Interior y para su presentación al cobro respectivamente y facilitará, al efecto, las facturas correspondientes.

Palma 6 de Septiembre de 1900.—Por el Crédito Balear, el Vocal de Turso, José Monlau.

Boletín meteorológico

Día 10 á las 9 de la mañana

Barómetro	765 0 mm.
Termómetro seco	25 6 g. ct.
Máxima al sol	42 4 .
Máxima á la sombra	29 6 .
Mínima á cubierto	20 8 .
Mínima á descubierto	18 4 .
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	7 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	156 .
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	5 2 .
Humedad á las 9	57 .
Ascenso del barómetro en 24 horas	2 1 .
Descenso del id. en id.	0 0 .

Confirmado por la practica

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

Academia de Derecho

Dirigida por D. Miguel Pons, Abogado y Notario

Abrió sus clases el primero de Octubre.

Informes al señor Director, Brondo, 3 y á don Antonio Pujol (abogado) Constitución, 96.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empaques, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

CORONAS MORTUORIAS

Deposito especial para Balears.

PRECIOS DE FÁBRICA

Elegante y variado surtido.

LOPEZ, Quint 4, Palma de Mallorca.

Sobrestantes de Obras Públicas

Academia preparatoria para ingreso en dicho Cuerpo.

Zavellá 21—principal—Palma.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MÁS ECONÓMICO

de los alumbrados usuales. Precio

20 CÉNTS. DE PESETA

el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo

BONIFICACIÓN DESDE EL 2 AL 20 POR 100 con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas

Á 16 CÉNTS. DE PESETA

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cronos y estampas.

Precios sin competencia

25—BROSSA—25

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes á las 8 de la noche, regresando los viernes á las 6 de la mañana.

Admite pasaje y carga á precios económicos.

Para informes: Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente, Bernardo Estela, muelle.

Barcelona.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.—Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perajil 7, Palma de Mallorca.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

Clases de inglés, francés,

y Alemán para ambos sexos de toda edad con libros y métodos originales del mismo profesor, Dr. Máximo Hertzling, Pelaires, 68, II (Academia Universitaria).

Venia.

Se vende el primer piso segunda puerta de la plaza de la Constitución, número 76. Informes plaza del Socorro, número 26, segundo.

Colocación de capital

En sitio céntrico por 50.000 pesetas se vende una casa zaguán distribuida en cuatro pisos, tres entresuelos, cochera y almacenes, agua en abundancia y redita el 5 por 100 líquido. Informarán calle del Estanco, número 19, principal, izquierda.

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL

Gafas y lentes con cristales de color.—Precios reducidos. 25—BROSSA—25

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, 12, principal Madrid.

Esgrima y Francés

Razón—Sala de Armas—Centro Militar de 6 y media á 7 y media tarde todos los días.

Coronas mortuorias

De todas formas y tamaños; dibujos modernistas, desde lo más elegante á lo más módico.

Se venden en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—Palma.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner